



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

rénovation urbaine

Question au Gouvernement n° 3451

Texte de la question

POURSUITE DE L'EFFORT POUR LA RÉNOVATION URBAINE

Mme la présidente. La parole est à M. Gérard Hamel, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire. M. Gérard Hamel. Ma question s'adresse à Maurice Leroy, ministre de la ville.

Monsieur le ministre, vous pouvez en témoigner, le Programme national de rénovation urbaine mis en oeuvre depuis 2003 est unanimement salué. La rénovation urbaine, c'est en effet une révolution pour près de quatre millions d'habitants de 500 quartiers en difficulté, dont les conditions de vie ont changé radicalement grâce à près de 42 milliards d'euros de travaux.

D'après un récent sondage, 74 % des habitants affirment que le PNRU leur donne " confiance dans la capacité des pouvoirs publics à agir efficacement pour améliorer la vie des gens ". Le travail que nous avons commencé doit se poursuivre. Tous les maires le savent, les habitants le réclament ! Notre pays a besoin que démarre au plus vite l'acte II de la rénovation urbaine.

Monsieur le ministre, à l'occasion de la quatrième édition des Journées nationales d'échanges de la rénovation urbaine, que l'ANRU a organisées les 14 et 15 juin derniers et auxquelles de nombreux députés ont participé, vous avez livré votre approche d'un deuxième plan national de rénovation urbaine. Pouvez-vous nous indiquer le processus et le calendrier que votre ministère entend adopter pour mettre en oeuvre ce PNRU 2 ?

(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe UMP.)

Mme la présidente. La parole est à M. Maurice Leroy, ministre de la ville.

M. Maurice Leroy, *ministre de la ville*. D'abord, monsieur Hamel, je tiens à saluer l'énergie que vous déployez en tant que président de l'Agence nationale pour la rénovation urbaine *(Applaudissements sur les bancs des groupes UMP et NC)*, afin d'accompagner avec succès les projets de rénovation engagés par les maires, leurs équipes municipales et leurs chefs de projet dans 485 quartiers.

Les élus présents aux journées d'études de la rénovation urbaine il y a quelques jours ont confirmé ce succès. Et vous le rappelez avec raison, 70 % des habitants des quartiers en rénovation plébiscitent le Programme national de rénovation urbaine. Aussi, lors du conseil interministériel des villes du 18 février dernier, le Premier ministre François Fillon m'a mandaté pour réfléchir à une nouvelle étape de ce que, sur tous les bancs, nous appelons le plan national de rénovation urbaine. Je compte m'inspirer des propositions de François Goulard et François Pupponi dans leur excellent rapport.

Ma méthode est de pratiquer la consultation et la concertation avec toutes les associations nationales d'élus représentatives. J'ai commencé ce travail avec l'Association des maires de France et l'Assemblée des départements de France. Nous nous inspirons des expériences menées dans le cadre du premier programme de rénovation urbaine. Fort de ces consultations, dès cet automne, je ferai des propositions au Premier ministre.

M. Marcel Rogemont. Avec quel financement ?

M. Maurice Leroy, *ministre*. Avec les financements dont je me réjouis comme Nathalie Kosciusko-Morizet et Benoist Apparu, ceux d'Action Logement : l'apport de 12 milliards d'euros permet de générer 43 milliards ! *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe UMP.)*

M. François Goulard. Bravo !

Données clés

Auteur : [M. Gérard Hamel](#)

Circonscription : Eure-et-Loir (2^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3451

Rubrique : Urbanisme

Ministère interrogé : Ville

Ministère attributaire : Ville

Date(s) clé(e)s

Question publiée le : 6 juillet 2011

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 6 juillet 2011